

La Voz de Asturias

Franqueo concertado

Año XV

Apartado de Correos núm. 29. Tel. 14-82

DIARIO DE INFORMACIÓN

Oviedo. Miércoles

Septiembre de 1937

Precio 15 cts.

Redacción y Administración Orla de Juz, 5

Núm. 4.438

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Salamanca.—Noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 31 de Agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander.—Nuestras tropas han seguido avanzando hacia el Oeste, habiendo llegado hoy una columna por Alarce a Bieda, y otra a las alturas Oeste, Suroeste y Norte de Quintanilla, y las demás han ocupado también importantes posiciones y siguen avanzando hacia sus objetivos a la hora de dar el parte.

Aunque el enemigo hace alguna resistencia, ésta no es intensa. Hemos cogido mucho material, entre el que se cuenta un carro de combate.

Otras fuerzas han seguido reconociendo y limpiando la zona al Norte de la carretera general de Bilbao a Santander, en la parte comprendida entre Colindres y Santander, y a esta columna se han entregado sin resistencia muchos milicianos con armamento, que, sin duda, esperaban la llegada material de nuestras tropas para hacerlo.

En Orense se ha encontrado un gran depósito de municiones, y en Ajan oto de bombas y dinamita, siendo penosísimo el servicio de recuperación para recoger tanto material como los rojos abandonan en su huida.

El servicio ferroviario entre Santander y Bilbao funciona normalmente, con transbordo en Ibiza.

Frente de Asturias.—Tiroteos.

Frente de León.—Se ha efectuado una descubierta hacia Valdeón, cogiéndose 87 reses vacunas y 123 lanares, haciéndose algunos prisioneros y presentándose muchos milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—El enemigo, muy quebrantado durante los días anteriores, sólo ha atacado hoy en los sectores de Belchite y Santa Eulalia, siendo rechazado con enormes pérdidas para él.

Nuestras columnas han seguido avanzando hacia sus objetivos, venciendo todas las resistencias.

Frente de Madrid y Ávila.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Somosierra.—En un reconocimiento llevado a cabo en zona roja por algunas partidas nuestras fueron cogidas al enemigo 141 ovejas y 66 vacas.

Frente de Soria.—Durante la última noche, fueron rechazados tres intentos de ataque del enemigo contra nuestras posiciones al Sur de Jockey, siendo recogidos hoy al amanecer 17 cadáveres abandonados por los rojos cerca de una de dichas posiciones.

EJERCITO DEL SUR

En el día de hoy no ha habido novedades dignas de mención.

Como consecuencia de los ataques llevados a cabo por el enemigo en el sector de Sierra Nevada, han enterrado nuestros soldados cerca de la posición El Calar, más de doscientos cadáveres, que aquél abandonó en su huida.

En El Veleta, donde tomaron nuestras tropas cinco líneas de trincheras, cuando por la vereda al borde de un acantilado se retiraban las fuerzas rojas fueron batidas por una Compañía de Regulares, que les causó centenares de muertos, muchos de los cuales lo fueron al despeñarse.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Además de los aviones derribados al enemigo, según se hace mención en el Boletín del día 29, fué derribado un «Martín Bomber», y ayer abatió un caza rojo.

Salamanca, 31 de Agosto de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de S. E., el general primer jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La situación del Gobierno rojo de Valencia es muy desagradable, y aún viene a agravarse más con los propósitos de la Generalidad, que, según noticias de Perpiñán, trata de negociar con el Generalísimo Franco la rendición de Cataluña

La simpatía de las Repúblicas americanas a la España nacional

Sevilla.—Todavía anoche—comienzo el general Queipo de Llano—me refería yo a una noticia publicada por «París-Midi» en la que se expresaban las simpatías que las Repúblicas americanas sienten por los regímenes de Italia y Alemania. Hoy mismo, las Radios dan cuenta de que el Uruguay ha sido dirigido a los Gobiernos de la República Argentina y todos los de los demás países latinos de la América, propone el reconocimiento simultáneo del Gobierno de Franco.

La prensa de Roma habla también de este asunto, y de la Argentina dicen que semejante propuesta ha sido allí acogida con toda simpatía. Asunción, capital del Paraguay, se suma a la idea con gran entusiasmo, y parece que se cuenta

con la aceptación del Perú, Chile y Cuba.

Argentina y Cuba ya era sabido que simpatizaban con nosotros; Uruguay hace tiempo que rompió con Valencia, por el asesinato de dos hermanas de su embajador, que cometieron el gran delito de hospedar en su casa a una religiosa; Guatemala fué la primera República que reconoció al Gobierno; y en cuanto a Chile debe recordarse que vió atropellada su Embajada de Madrid y dejado a su propio embajador, que hubo de detenerse en Valencia para que el Gobierno rectificara la falsa imputación que se le hacia de que se escapaba con una maleta llena de oro.

En todas las naciones de origen hispano, sus colonias aman tanto a España que no es posible que en ningún caso piensen en marxista.

En el frente de Aragón nuestras tropas avanzan hacia sus objetivos, venciendo todas las resistencias

En la provincia de Santander las fuerzas del Generalísimo Franco se hallan a la vista de San Vicente de la Barquera

MOSAICO DE NOTICIAS

González Peña, a muchos kilómetros de distancia, pues se encuentra tranquilamente en Valencia, excita a los asturianos rojos a resistir

LOS REFUGIADOS A LOS PUEBLOS DE PROCEDENCIA

Santander (R. N.)—Los Comedores gratuitos han servido hoy treinta y cinco mil comidas. Se acoge la inscripción de refugiados que quieren ser trasladados a Bilbao, de donde son originarios.

Ayer salieron en dicha dirección 1.010 individuos, esperándose que para mañana puedan ser evacuadas quinientas personas más.

EL AVANCE HACIA ASTURIAS

París (R. N.)—El corresponsal de la Agencia Havas en Santander comunica que las tropas de Franco prosiguen su inconfundible avance hacia Asturias, hallándose esta mañana a cuarenta y tres kilómetros de la capital y a seis del límite con la provincia de Asturias.

SUBMARINO ROJO

París (R. N.)—Ayer llegó al puerto de Brest el submarino rojo C-2, que últimamente se encontraba en el puerto de Santander. El

comandante del submarino pidió permiso a las autoridades navales para reparar averías.

ARENGAS DE PEÑA A CIENTOS DE KILOMETROS

Valencia (R. N.)—El sacerdote de Bancos, González Peña, arrenga a sus mineros desde Valencia, a cientos de kilómetros del frente, para que tengan el valor que a él le faltó para resistir la ofensiva «fascista».

También los jóvenes marxistas encuhados en la capital de Levante exhortan a sus camaradas de Asturias a continuar la resistencia, que ellos se comprometen a secundar asesinando en la retaguardia a todos los fascistas, trotskistas y anarquistas.

LOS ROJOS SE RETIRAN EN EL FRENTE DE GRANADA

Granada (R. N.)—El enemigo, fuertemente castigado en los últimos días, se ha retirado, dejando de hostilizar nuestras posiciones.

En el sector de Orihuela, nuestros hombres persiguen a los marxistas hasta Sierra Nevada, ocupando

las alturas del Picacho Veleta a 1.460 metros de altura.

Los contraataques rojos fueron

enérgicamente rechazados por nuestras fuerzas, que después de una intensa preparación de mortero se lanzaron a la escalada de los picachos, que consiguieron plenamente.

Han sido recogidos más de doscientos cadáveres y numerosos heridos abandonados por el enemigo.

LOS MILICIANOS QUE LLEGAN A BARCELONA

Barcelona (R. N.)—Continúa la afluencia de milicianos evadidos del Norte que pasan por Francia a Cataluña.

El número creciente de estos milicianos pregonan las derrotas marxistas en Bilbao y Santander.

La mayoría de ellos se encuentran enfermos o heridos, y no se

recatan para afirmar que el triunfo de Franco es incontenible.

Aunque hay gran número de adictos a Prieto, el mayor número está constituido por anarquistas, que se quejan de la traición de los separatistas vascos y de la cobardía de los dirigentes del Norte.

SE PROHIBE LA ENTRADA DE LA PRENSA FRANCESA

Barcelona (R. N.)—Para evitar (PASA A SEGUNDA PAGINA)

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico del que mana la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica y, por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la nación.

Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

CRONICA DE "EL TEBIB ARRUMI"

Otro achuchón, y estamos en Asturias

Santander (R. N.)—Otro achuchón, y estamos en Asturias. Hoy se han conquistado Alarce, Piedra y Trabillo, y vamos a San Vicente, y a San Pedro, y no sé si a algún santo más de la campiña santanderina.

Porque eso, sí. Tras la destrucción en Cabuérniga y Comillas, tenemos indicios ya de la que debe estar efectuando en San Vicente de la Barquera, de donde nuestros soldados están ya a distancia suficiente para escuchar las explosiones espantosas que originan los dinamiteros.

Para descansar, se tumbaron en los prados que rodean a Puerto Nansa; pero no contaban ellos con el espíritu de nuestros navarros, que los cercaron. Y entonces, claro está, no tuvieron más remedio que lo mismo que ellos estaban derrenegados de correr, lo estarían nuestros hombres de perseguirlos.

Para descansar, se tumbaron en los prados que rodean a Puerto Nansa; pero no contaban ellos con el espíritu de nuestros navarros, que los cercaron. Y entonces, claro

dinamita, que pesan poco y se llevan fácilmente en la taza, para disiparlos luego, con el enemigo lejos, contra la pared de algún edificio.

Porque eso, sí. Tras la destrucción en Cabuérniga y Comillas, tenemos indicios ya de la que debe estar efectuando en San Vicente de la Barquera, de donde nuestros soldados están ya a distancia suficiente para escuchar las explosiones espantosas que originan los dinamiteros.

Y es de temer que otros pueblos correrán la misma suerte, aunque ello no es obstáculo ninguno para que San Vicente, única población de la provincia que de alguna importancia está en manos de los rojos, caiga en nuestro poder, en el primer impulso, darse a la huida que seguramente estará ya a estas horas.

Como un dato que revela la barbarie de esos hombres, esta mañana llegaron a nuestras avanzadillas cincuenta milicianos de San Vicente, que tiran, porque para ellos lo menos molesto son los cartuchos de la Barquera, que rogaron con

EL TEBIB ARRUMI.